



PRESSEMITTEILUNG

026/18.10.2014 **Feierliche Eröffnung des Wintersemesters 2014/15**

Mit einer feierlichen Einführungsveranstaltung wurde am 13. Oktober das Wintersemester 2014/2015 am Albrecht Daniel Thaer-Institut für Agrar- und Gartenbauwissenschaften eröffnet. Neben rund 150 Studierenden hatten sich auch einige Vertreter des Lehrkörpers im Hörsaal 7 eingefunden. Der geschäftsführende Institutsdirektor Prof. Dr. Uwe Schmidt wies in seiner Eröffnungsansprache darauf hin, daß das kommende Akademische Jahr entscheidend für den Erfolg der angeschobenen Reformen sein wird. Die vielfältigen Synergien innerhalb der Lebenswissenschaftlichen Fakultät werden noch nicht ausreichend erkannt und weiterentwickelt. Prof. Dr. Schmidt machte deutlich, daß unsere Fakultät über hervorragende Ressourcen verfügt und gerade die Verbindung von biologischer Grundlagenforschung und anwendungsbezogener agrar- und gartenbauwissenschaftlicher Forschung weithin ein Alleinstellungsmerkmal ist. Zukünftig soll der Mensch noch stärker im Mittelpunkt gemeinsamer Forschungsarbeit stehen, womit auch der Kreis zum Institut für Psychologie geschlossen wird.

Die Studiendekanin Frau Prof. Dr. Gudrun Brockmann überbrachte herzliche Grüße der Fakultätsleitung zum Semesterstart und forderte die Studierenden auf, auch über die Institutsgrenzen hinweg Kontakte zu knüpfen, so daß mittelfristig ein neues Wir-Gefühl an der Lebenswissenschaftlichen Fakultät entstehen kann.

Die Sprecherin der Studentischen Fachschaft Caroline Arnold begrüßte alle neuimmatrikulierten Studierenden als Mitglieder der Studentischen Fachschaft und lud zur Mitarbeit in den diversen Fachschaftsgremien ein.

Zum Abschluß informierte der Bereichsleiter für Studium und Lehre der Lebenswissenschaftlichen Fakultät Udo Kummerow über den Ablauf der Lehre im Wintersemester sowie die vor uns liegenden Aufgaben, insbesondere die wieder anlaufende Evaluation und die Implementierung der neuen Studienordnungen für alle Studiengänge am Thaer-Institut.

Nach der Eröffnungsveranstaltung hatten die Studierenden die Gelegenheit, spezielle studiengangbezogene Informationen von den jeweiligen Studienfachberatern zu erhalten, die in verschiedenen Hörsälen Beratungsgespräche durchführten.



Einführungsveranstaltung für das Wintersemester mit Udo Kummerow

Schon am 9. Oktober konnten sich die neuimmatrikulierten Studierenden einen ersten Eindruck von ihrem künftigen Wirkungsort verschaffen. Während einer Einführungsstunde für Erstsemester gaben Dr. Manfred Krockner und Udo Kummerow einen kurzweiligen Überblick über die Universität, die Fakultät, unser Thaer-Institut sowie das Leben in Berlin im Allgemeinen und ermutigten die Studierenden zu Engagement und Kreativität im jetzt beginnenden Lebensabschnitt.



Einführungsstunde für die Erstsemester mit Dr. Manfred Krockner

Dr. Krocker wies außerdem auf das jetzt beginnende Brückenmodul hin, angelegt als vertiefte interdisziplinäre Gruppenarbeit zu einem agrar- oder gartenbauwissenschaftlichen Thema schon zu Beginn des Studiums, die der Heranführung an problemorientiertes Arbeiten dient. Dieses Modul soll möglichst auch im kommenden Sommersemester unter breiter Beteiligung aller Fachgebiete wieder angeboten werden.

Der Moodle-Beauftragte Holger Brandt erläuterte die Funktionsweise des digitalen Lehr- und Lernsystems an der Humboldt-Universität. Auch die studentischen Studienberater Eva-Maria Alfing, Natalie Wagner und Florian Holzner, das LGF-Alumni-Netzwerk sowie der Berufsverband VDL stellten sich den Neuankömmlingen vor.

Anschließend fand die traditionelle Schnitzeljagd auf dem Fakultäts-campus in Berlin-Mitte statt, bei dem die Erstsemester in Gruppen verschiedene Fachgebiete, Labore sowie Studieneinrichtungen besuchen, weitere Frage stellen und Punkte sammeln konnten. Nach einer Preisverleihung an die beste Gruppe klang der erste Tag an der Humboldt-Universität mit gegenseitigem Kennenlernen bei selbstgekochem Eintopf und von der Fachschaft gesponserten Getränken vor dem studentischen Café Flora Soft aus.



Kennenlernen mit Eintopf am Flora Soft

Am 10. Oktober konnten die Erstsemester dann auch den Wissenschaftscampus Berlin-Dahlem besichtigen. Dr. Wilfried Hübner begrüßte die Studierenden und erläuterte den Aufbau des Campus. Bei den anschließenden Gruppenführungen gaben Dr. Hübner sowie Wilfried Wettstein und Carsten Berndt Einblicke in verschiedene Bereiche der Versuchs- und

Forschungsstation, so das Forschungsgewächshaus und die Bereiche Freiland und Tiere.

Insgesamt konnten in diesem Wintersemester je 110 Bachelor- und Masterstudierende neuimmatrikuliert werden.

Hilmar Baumgarten

Informationen: Prof. Dr. Uwe Schmidt
Geschäftsführender Institutsdirektor

Telefon: 030/2093-46300 (Sekretariat)

E-Mail: gd@agrار.hu-berlin.de

Gruppenfoto mit unseren neuimmatrikulierten Studierenden in Dahlem



(links: Florian Holzner, Wilfried Wettstein, Carsten Berndt, Dr. Wilfried Hübner, Natalie Wagner)